

INFORME TÉCNICO – ESTUDIOS ECONÓMICOS

FECHA: 12/09/2024

<u>PROCESO</u>: CONTRATACIÓN POR VÍA DE LA EXCEPCIÓN Nº 105/2024 - ASESORAMIENTO PARA EL PROCESO DE CALIFICACION CREDITICIA INTERNACIONAL DEL PARAGUAY

a) Descripción de la Contratación:

La presente contratación hace referencia al asesoramiento para el proceso de calificación crediticia internacional del país, que es fundamental para mantener y/o mejorar las calificaciones crediticias del mismo, lo cual repercute directamente en la capacidad del Estado de acceder a financiamiento en condiciones más favorables en los mercados internacionales, al tiempo de mejorar la imagen internacional del país para la atracción de inversiones extranjeras.

I) Contexto

La calificación crediticia internacional de un país es una evaluación que realizan agencias especializadas, como Fitch, Moody's y Standard & Poor's, sobre la capacidad del país para cumplir con sus obligaciones financieras. Esta calificación tiene un impacto significativo en la percepción de riesgo que los inversionistas tienen sobre la República del Paraguay y, por ende, en las condiciones de financiamiento que puede obtener en los mercados internacionales.

Para obtener una calificación favorable, puede resultar beneficioso contar con un asesoramiento especializado que permita al país presentar de manera óptima su situación financiera, económica y estructural a las agencias calificadoras. En el caso de la República del Paraguay, el servicio está asociado a la relevancia de alcanzar el grado de inversión por parte de las tres calificadoras mencionadas.

El estatus de grado de inversión permitiría:

- Reducir los costos de financiamiento: Mejorando las condiciones de crédito y permitiendo obtener préstamos a tasas de interés más bajas.
- Aumentar la inversión extranjera: Incrementando la confianza de los inversionistas internacionales y atrayendo mayor flujo de capital.
- **Fortalecer la estabilidad económica:** Reforzando la percepción de estabilidad económica y financiera del país, beneficiando a todos los sectores de la economía.

Contar con un asesor especializado puede mejorar las probabilidades de alcanzar esta meta, lo que beneficiaría al país en términos de desarrollo económico y financiero.

II) Beneficios del Asesoramiento Especializado

Experiencia y Conocimiento Técnico: El proceso de calificación crediticia requiere conocimientos técnicos y experiencia en la elaboración de informes financieros y presentaciones ante las agencias calificadoras. Un asesor especializado puede aportar la pericia necesaria para interpretar y presentar de manera eficaz los datos financieros y económicos del país.

Relación con Agencias Calificadoras: Un asesor con experiencia tiene relaciones establecidas con las principales agencias calificadoras, lo que facilita la comunicación y el entendimiento mutuo. Esto es relevante para manejar de manera eficiente las consultas y requerimientos de información adicionales que las agencias puedan solicitar.

Preparación y Presentación de Información: El asesoramiento incluye la preparación y revisión de materiales de presentación, asegurando que toda la información cualitativa y cuantitativa sea completa, precisa y esté presentada de manera coherente. Además, el asesor puede proporcionar directrices específicas sobre cómo estructurar y enfocar las presentaciones para maximizar su impacto positivo



Gestión de Reuniones y Seguimiento: El asesor podrá encargarse de organizar y facilitar las reuniones con las agencias calificadoras, contribuyendo a que se aborden todos los puntos críticos y se respondan adecuadamente todas las preguntas. Asimismo, realizará el seguimiento de cualquier cuestión pendiente planteada por las agencias, asegurando una comunicación fluida y continua.

b) Situación de hecho - Justificación de necesidad de la contratación:

La contratación de servicios de asesoría soberana ayudaría a gestionar la narrativa crediticia soberana del país en su camino hacia el grado de inversión a través de un enfoque de múltiples soluciones frente a Moody's, Fitch y S&P.

Dado el impacto significativo que tiene la calificación crediticia internacional en la economía de la República del Paraguay, es relevante contratar un servicio de asesoramiento especializado que contribuya a una presentación óptima y efectiva ante las agencias calificadoras de riesgo.

Este asesoramiento permitirá proporcionar el conocimiento técnico, la experiencia y las relaciones que contribuya a que el país obtenga las mejores calificaciones crediticias posibles, mejorando así sus condiciones de financiamiento en los mercados internacionales.

Atentamente.